



La Honorable Cámara de Diputados de la provincia de Buenos Aires DECLARA

Su Beneplácito por el 113° Aniversario de Comodoro PY localidad del partido de Bragado que se conmemora el día 06 de junio de 2022.

Asimismo declárense de interés legislativo los festejos alusivos a la celebración a la entrañable comunidad fundada en 1909.

OF METALOGO HOUSE BE AS





FUNDAMENTOS

El presente proyecto de declaración tiene por objeto el acompañamiento de esta cámara de representantes de las festividades por el 113° Aniversario de Comodoro Py localidad del partido de Bragado que se conmemora el día 06 de junio de 2022.

Es un pueblo rural ubicado a 8 km de la Ruta Nacional 5, donde se encuentra el pavimento más próximo, y a 30 km de la ciudad de Bragado, cabecera del Partido.

En reconocimiento al Marino Comodoro Luis Pedro Py, quien sirvió a la Patria bajo el mando del Almirante Guillermo Brown.

La Compañía General de Ferrocarriles de la Provincia de Buenos Aires fue una empresa francesa que operó en Argentina durante la primera mitad del siglo XX. En 1904 obtuvo una concesión para construir líneas ferroviarias entre los puertos de Bs. As., Rosario y La Plata, junto a otros ramales en la zona sur y oeste de la provincia de Bs. As., entre ellos se encontraba el ramal Buenos Aires — Patricios, de 224 km de extensión. Dentro de este tendido se comienza a construir la estación que llevaría el nombre de Comodoro Py. La Compañía Inmobiliaria Franco-Argentina, teniendo conocimiento de estas actividades, adquiere campos pertenecientes a la Estancia La Elisa, que eran atravesados por la línea ferroviaria.

En 1906, la Compañía Inmobiliaria contrata al Agrimensor Antonio Carvallo para que subdivida las 4.160 hectáreas compradas en 220 solares, 53 quintas y 72 chacras.

El 6 de junio de 1909 en el Teatro Francés de la ciudad de Bragado, hoy desaparecido, el martillero Mario M. Calderón remata estos lotes por cuenta y orden de la Compañía Inmobiliaria Franco-Argentina. Según anunciaba el aviso de remate, las tierras serían entregadas con ventajosos planes de pago y, para alentar la formación de una población, los solares se ofrecían sin base al mejor postor y a pagarse en cinco años sin intereses.

La estación Comodoro Py fue inaugurada el 7 de diciembre de 1911. El predio donde se encuentra la Plaza Manuel Belgrano fue donado por la Franco – Argentina para tal fin. Una novedad para la localidad fue que el vecino Julián Cebrian adquiere un colectivo, en el año 1938, para realizar el traslado de pasajeros desde Comodoro Py hasta Bragado, pasando por Olascoaga. Fue un pionero en la zona ya que hacía solo diez años que se conocía este medio de transporte en la ciudad de Bs. As.

La usina eléctrica del pueblo se inauguró en 1934 y perteneció a Hugo Nussholde. En la actualidad el servicio de electricidad lo presta la Cooperativa Rural Eléctrica.

Con el crecimiento de la población surgió el primer club social: "Club Progreso", fundado en 1932. Luego se sumó el "Club Agrario Comodoro Py", fundado el 9 de julio de 1938 y los clubes deportivos "Libertad" y "Atlético". De todos ellos el único que perdura es el Club Agrario.





Según una guía comercial publicada por el F.C. Oeste en el año 1949, en Comodoro Py existían diez almacenes de ramos generales, tres carnicerías, dos panaderías, cuatro peluquerías, tres sastrerías, una farmacia, un médico, una estación de servicio, tres hoteles, una fábrica de quesos, una fábrica de alpargatas, una de escobas y siete acopiadores de cereal, entre otros comercios y servicios.

El servicio de agua potable comenzó a brindarse en el año 1988, a través de la Cooperativa Telefónica de Obras y Servicios Públicos de Comodoro Py. Dicha Cooperativa, entidad clave en el desarrollo del pueblo, inauguró el 17 de diciembre de 1993, la Central Telefónica con telediscado. Actualmente, la COTELCOPY brinda el servicio de telefonía fija, agua potable e Internet y desde hace unos años, asumió también el mantenimiento del servicio de cloacas.

Entre las actividades económicas más importantes del pueblo se cuentan los silos para acopio de granos de la empresa La Bragadense y de la Cooperativa Peagro.

La oferta educativa incluye jardín de infantes, desde 1964; Educación Primaria y Educación Secundaria en el edificio de la original Escuela Nº 13.

Según censo del año 2010 Comodoro Py cuenta con 634 habitantes, lo que implica un descenso del 2,6% frente a los 651 habitantes con respecto al censo del año 2001. Desde su fundación, Comodoro Py tuvo una evolución creciente gracias a la producción agro ganadera. Su momento de esplendor puede ubicarse entre los años '20 y los años '50.

En la década del 80 el cierre del ramal ferroviario produjo aislamiento y un acentuado decrecimiento poblacional. Con la intención de crear un polo turístico zonal, a partir del año 2002 comenzó a realizarse la Fiesta del Concurso del Chorizo Seco, el segundo fin de semana del mes de agosto. La idea surgió de un grupo de damas y actualmente son las comisiones del Club Agrario y la Biblioteca Popular Florencio López quienes llevan adelante la organización del evento.

El acompañamiento en sus festejos, de esta comunidad centenaria que atraviesa los años manteniendo la llama de la patria y avivando el espíritu pionero nos demuestra la identidad del Centro noroeste bonaerense, es una demostración palmaria que esta casa de leyes, entiende su condición de representación popular y que debe estar presente en los momentos más agradables, esta declaración, da cuenta de ello.

Es por todo lo expuesto, solicito a los Sres. Legisladores acompañen con su voto la presente iniciativa.

Or MEERTOCONTOCCCHIATEL

Dr. MEERTOCONTOCCCHIATEL

Dr. M. Dr. Mariantocon

H.C. Dr. Mari